

NOTICIAS NACIONALES.*Isabel Segunda (Chafarinas) 6 de Enero.*

Mucho tiempo hace que la falta de asuntos me obligaba á guardar silencio para con VV.; pero en el dia considero no desagradará á VV. les proporcione algunos pormenores respecto á las islas Chafarinas y toma de posesion de las mismas verificada hoy en nombre de S. M.

Vencidos en parte los inconvenientes y obstáculos que se presentaban para llevar á cabo la expedicion que á las islas Chafarinas se tenia prevenida por nuestro Gobierno con objeto de tomar posesion y legitimar nuestros derechos en ellas, y aun sin el completo de buques que se habian destinado á las mismas, dispuso el Exemo. Sr. teniente general D. Francisco Serrano, encargado de Real orden para llevar á efecto aquella empresa, salir del puerto de Málaga en la tarde del 4 del corriente con los vapores de guerra *Piles* y *Vulcano*, bergantín *Isabel II*, místico *Plecha* y cuatro buques de transporte remolcados por los dos primeros, conduciendo efectos de parque, bastimentos &c. &c.

La salida de Málaga fue penosa, pues se pronunció un temporal de agua con viento al N. O. que aumentó la confusion introducida con la oscuridad de la noche al prevenir los remolques; pero la inteligencia, actividad y celo de los Sres. comandantes y oficiales de los buques salvaron las dificultades, quedando completamente en franquía á las once de la noche.

Al dia siguiente, y con buen tiempo, fondeamos en Melilla á las cuatro de la tarde con objeto de recoger algunos efectos y esperar la madrugada para hacer la pequeña travesía que desde la plaza media á las islas.

Levamos anclas á las tres y media de la madrugada del dia 6, y á las nueve y media fondeamos en el hermoso y cómodo puerto que proporcionan las Chafarinas.

Estas islas se presentan en un grupo de tres, siguiendo la costa por el golfo entre el cabo Tresforcas y el de Hone, ó mas bien hasta el de la Guardia. Se encuentran á nueve leguas de Melilla, y distan del continente por el punto mas saliente de ellas al cabo del agua dos millas. Su disposicion, configuracion y altura, y la calidad del fondo de las aguas que circuyen proporcionan un puerto limpio, abrigado y seguro para toda clase de buques. Las ventajas que de su ocupacion pueden reportarse son ajenas de este lugar y de esta sucinta descripcion.

A las diez y media de la mañana dispuso el Exemo. Sr. capitán general saltar á tierra y tomar posesion de las islas en nombre de S. M.

Con antelacion se habia hecho plantar en tierra, y en la isla del centro, un asta-bandera.

Desembarcados en ella, formada en batería una de las de montaña del tercer departamento de artillería, y á retaguardia de esta y en batalla dos compañías de preferencia del regimiento infantería de Africa, se colocó el general al pie del asta-bandera, acompañado de los comandantes de artillería é ingenieros, jefes y oficiales pertenecientes á los buques surtos en el puerto, jefes y oficiales del cuerpo de E. M. del ejército, ayudante de campo y personas que por sus destinos ó cargos deben permanecer en estas islas, y tremolando por tres veces el pabellon español pronunció en voz alta por igual número de veces: «Chafarinas por S. M. la Reina Doña Isabel II, que acompañadas de vivas á la Reina, á la libertad, al ejército y la marina, fueron repetidos con entusiasmo por todos los circunstantes, tropas y marinería, prolongando el estruendo del cañon el eco de las voces.

Procedióse en seguida al bautismo de las islas, y quedaron con los nombres de Isabel II la del centro, Rey la del E., y Congreso la del O.

Terminadas todas estas formalidades, se procedió con la mayor actividad al desembarque de todos los efectos procedentes de Málaga, al trazado de baterías y á todos los trabajos necesarios para plantear el establecimiento militar que por ahora ha de sostener en ellas el pabellon que ya ondea.

Se ha nombrado gobernador del mismo al coronel excedente de carabineros D. Vicente Hurdulla, y se siguen adoptando disposiciones para el completo régimen y arreglo de estas nuevas posesiones.

Es cuanto por hoy me permiten mis ocupaciones participar á VV., quedando en irles facilitando noticias de cuanto ocurra.